



Que el bloqueo imperial no nos anule la lucidez (+Audio)



Contramaestre tiene grandes potencialidades para crecer en pos del bienestar de su gente. Así trascendió, en la mañana de este jueves, durante la visita realizada a ese municipio santiaguero por el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y por el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Partido Comunista de Cuba, Roberto Morales Ojeda.

Alina Perera Robbio, 11 de Abril de 2024

CONTRAMAESTRE, Santiago de Cuba.-Es un deber pensar Cuba, y no perder de vista los modos en que cada espacio de ella pueda funcionar mejor. Por eso están teniendo lugar visitas de la dirección del país a todas las provincias; y en cada una, a un municipio, esa patria pequeña donde se decide, como en ninguna otra dimensión, la felicidad de la gente.

Este jueves, temprano en la mañana y sobre el polvo pardo del municipio de Contramaestre, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, llegó a la Granja de Ceba América (Granja de cría y ceba de alevines, nacida en 1997). Allí, acompañado por el miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista, Roberto Morales Ojeda, el Jefe de Estado quiso conocer detalles sobre un lugar clave para garantizar la alimentación en Contramaestre.

“Esto puede dar mucho”, dijo el mandatario en ese escenario donde hay 14 estanques en recuperación, cuatro ya producen, y cinco se encuentran en fase de terminación.

Ahora los ánimos son de reemprender la marcha luego de que el paso del tiempo hubiese hecho sus estragos y hubiese golpeado la capacidad productiva. El año pasado, por ejemplo, los trabajadores empezaron a incursionar en la cría de alevines; y octubre del 2023 marcó el inicio de un importante proceso inversionista. Así lo explicó a los periodistas el director de la entidad, Julio César Rodríguez, quien luego extendió a la dirección del país diversas explicaciones sobre el funcionamiento de la Granja.



Foto: Estudios Revolución

Alienta saber que en el lugar hay sembradas larvas en una cifra que asciende a tres millones; porque eso hará posible tener en un futuro no lejano 1,2 millones de alevines que podrían distribuirse a otras presas de la provincia. Y con todo, quienes mantienen a la Granja con vida no renuncian a la cría y ceba de peces.

Diversas preguntas hizo allí el mandatario, quien mostró especial interés por la disponibilidad segura del agua; por el número de trabajadores -que son 15-; por la posibilidad de que se conviertan en una Mipyme estatal; por la estabilidad de la fuerza laboral; y hasta por la posibilidad de que en algún momento pueda procesarse lo que vaya saliendo de los estanques.

Otros lugares desde los cuales reflexionar

La Procesadora de Café Rolando Ayub -la mayor de las cuatro de su tipo en Cuba-, fue el segundo punto en la agenda de la visita a Contramaestre.

En esa entidad -cuya responsabilidad tiene que ver con apoyar en el beneficio de granos acopiados-, el Jefe de Estado pudo constatar cambios para bien, los cuales han nacido a partir de inversiones planificadas que han hecho posible incrementar la calidad del café que allí se procesa.

El recorrido por el centro permitió el intercambio del Presidente Díaz-Canel con trabajadoras que seleccionan el mejor grano de modo manual -porque así lo exigen los altos estándares a nivel internacional. Allí el dignatario preguntó por la presencia de jóvenes, y también quiso saber sobre cómo se capacitan esas obreras que, una vez que están frente a la mesa y los granos, no apartan los ojos de un propósito exquisitamente artesanal.

La Planta de Beneficio de Miel Contramaestre -perteneciente a la Empresa Apícola Cubana- fue el tercer punto en el itinerario. Allí informaron al mandatario que, aunque en el 2023 se cumplió con el plan, el colectivo laboral tuvo pérdidas; entre otras causas, porque no pudo acopiar toda la miel necesaria y hubo problemas con el combustible.

Este 2024 -y así se lo explicaron al Presidente de la República de Cuba- todo avanzó con mejor paso: el primer trimestre ha representado la obtención de utilidades (por un valor 3,4 millones de pesos); y la situación va cambiando para bien, entre otras razones porque la miel que hace falta se ha ido a buscar a otras provincias, y porque a los productores de la preciada miel se les está pagando con prontitud.



Foto: Estudios Revolución

Como la Planta de Beneficio consta de 33 trabajadores, Díaz-Canel Bermúdez quiso saber qué tal les parece la idea de poder convertirse en una Mipyme estatal, desde cuya condición podrían gozar de mayor independencia. A los artífices de la entidad el Jefe de Estado pidió que valoraran la posibilidad de ofrecer un producto finamente terminado -para que se apropien de ese valor agregado que por lo general se queda en los bolsillos de países del primer mundo, donde la miel, la que sale desde tierras productoras, es retocada con empaques y diseños atractivos.

A quienes llevan el funcionamiento de la Planta de Beneficio, el mandatario les propuso que no se limiten en aportar ideas, todas las que ellos entiendan que sean para mejorar, y que cuenten invariablemente con la participación de los trabajadores. Lo otro -enfatizó Díaz-Canel Bermúdez- es encadenarse con otras entidades productivas, pues la miel, por ejemplo, es muy útil para un universo como el de la industria de cosméticos.

Ideas buscando el crecimiento de un país

El propósito de estos recorridos, de estos encuentros es justamente intercambiar, reflexionar, aprender, no llenarnos de críticas, expresó en la reunión conclusiva de la jornada el miembro del Buró Político, Roberto Morales Ojeda.

Durante el intercambio entre la dirección del país y los dirigentes santiagueros, se habló sobre la unidad -esa arma estratégica de la Revolución-; sobre cómo hacer bien el trabajo político-ideológico -que esencialmente es, como reflexionaba Ojeda, hacer bien las cosas-; y sobre cómo, para que los espacios funcionen bien, primero deben funcionar bien las organizaciones y debe haber militantes que marquen el paso con la ejemplaridad.

El tema de la producción de alimentos ocupó una parte importante de la reunión. En ese punto, el mandatario enunció que no será posible producir alimentos, como necesitan los territorios, si antes no existen "estructuras fuertes, robustas a nivel de municipio".



Foto: Estudios Revolución

Las prioridades del Partido Comunista con miras a este año; el trabajo con los más vulnerables en las comunidades; el funcionamiento interno del Partido y de la Unión de Jóvenes Comunistas; el combate

de los revolucionarios en las redes sociales; transformar realidades como la de quienes no están incorporados al estudio o al trabajo, y hacerlo sin asistencialismo. De esos y de otros temas se reflexionó en la reunión conclusiva, donde el Presidente Díaz-Canel aseguró que “si trabajamos con prioridades y con análisis sistemáticos en los indicadores, podemos pasar a un momento superior”.

Contramaestre es un municipio que puede lograr la prosperidad desde sus propios valores, desde sus potencialidades que son grandes. Así lo afirmó el Jefe de Estado, quien compartió esa certeza con el pueblo congregado en las inmediaciones de la sede municipal del Partido Comunista.

Algo de especial valor recordó Díaz-Canel Bermúdez a los santiagueros: en el camino de hacer por levantar la producción y la calidad de vida de la gente, en ese empeño tan legítimo y necesario, sería imperdonable permitir que el bloqueo imperial nos anule la lucidez.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución